

DOCUMENTS

SUR

GRENOBLE ET SUR L'ANCIEN DAUPHINÉ.

Le Ministre de l'Instruction publique a demandé des renseignements sur l'ancienne géographie des Gaules. Les hommes les plus compétents ont été appelés à donner les documents qui étaient en leur pouvoir. Les vues de l'autorité seront parfaitement remplies.

Malheureusement, en province, ne pas partager l'avis des maîtres, c'est leur faire de l'opposition. Les échos lointains seuls peuvent répéter vos plaintes. Voudront-ils redire les antiques limites des Allobroges, des Cavares, des Voconces? Oseront-ils murmurer que Grenoble n'eut jamais le nom bizarre de Cularo?

CULARO.

Au V^e siècle, Sidoine Apollinaire écrivait à Placidus, évêque de Grenoble, *bien que ta ville de GRATIANOPOLIS te retienne.*

Le 5 mai 450, une bulle de Léon X comprenait *Gratianopolis* parmi les villes suffragantes de Vienne.

En 428, saint Augustin indiquait la position de la fontaine ardente non loin de *Gratianopolis*.

Enfin, remontant toujours la chaîne des siècles, au temps